
Zeca vai a Brasília buscar solução para 
conflitos entre indígenas e produtores

Em 10 de maio, o deputado 
estadual Zeca do PT foi a Brasí-
lia com uma comitiva de parla-
mentares e lideranças de Mato 
Grosso do Sul para reuniões 
com a ministra Simone Tebet 
(Planejamento e Orçamento), o 
ministro Paulo Teixeira (Desen-
volvimento Agrário e Agricultura 
Familiar) e representantes da 
Secretaria de Relações Institu-
cionais da Presidência para co-
brar uma solução para os confli-
tos por terras envolvendo povos 
indígenas e produtores rurais.

“Reivindicamos que as 
conversações entre o Executivo, 
o Congresso Nacional e o STF 
em torno de uma solução para a 
disputa por terras sejam acele-
radas, sob pena de perdermos o 
momento para encaminharmos 
uma solução mais harmônica 
para esses conflitos”, destacou 
o parlamentar.

O deputado estadual teve reuniões nos ministérios do Planejamento e Orçamento (MPO) e do 
Desenvolvimento Agrário (MDA), além da Secretaria de Relações Institucionais da Presidência (SRI)

Deputado Zeca do PT, durante reunião com a ministra Simone Tebet em Brasília

Comitiva de MS com a ministra Simone Tebet em Brasília Pedrossian Neto, Zeca, ministro Paulo Teixeira, Vander e Dagoberto em Brasília



Confira as indicações do deputado Zeca entre fevereiro e maio
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A indicação é um tipo de proposição pela 
qual o parlamentar sugere ao Poder Executivo ou 
Judiciário a adoção de uma providência.

Por meio da indicação, o deputado pode, por 
exemplo, solicitar uma obra ou a melhoria de um 
serviço público ou denunciar uma situação que 
necessite da apuração das autoridades.

Indicações podem ser usadas, ainda, para 
sugerir que um determinado assunto seja objeto 
de providência ou estudo pelo próprio Legislativo.



Após reivindicação de Zeca, Dnit confirma 
recursos para restauração da BR-267

Zeca propõe debate sobre impactos 
das lavouras no Rio Formoso em Bonito

Os deputados estaduais 
Zeca do PT e Pedro Kemp (PT) 
questionaram o Governo do Es-
tado sobre quais ações vêm 
sendo executadas para coibir 
o desmatamento e práticas ile-
gais que degradam o Rio Formo-
so e seus afluentes, em Bonito e 
na Serra da Bodoquena.

Zeca destacou que essa si-
tuação é consequência da agri-
cultura mecanizada, que tem 
crescido muito. “É positivo que 
cresça, pois gera empregos e 
desenvolvimento. Mas, são ne-
cessários mecanismos para evi-
tar assoreamento e minimizar 
os impactos nos rios”, concluiu.

Alça de acesso da BR-267 à ponte sobre Rio Paraguai é obra essencial para a Rota Bioceânica (fonte: Dnit)

Após agenda em Brasília 
(DF) com o diretor-geral do De-
partamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes (Dnit), 
Fabrício Galvão, o deputado 
estadual Zeca do PT recebeu a 
confirmação da liberação de R$ 
169 milhões para restauração 
da BR-267, entre Porto Murtinho 
e o distrito de Alto Caracol, o que 
atende a uma reivindicação feita 

pelo deputado. Além disso, há 
R$ 100 milhões para construção 
da alça que dará acesso à ponte 
sobre o Rio Paraguai.

“São obras de fundamental 
importância para a Rota Bioceâ-
nica”, destacou Zeca, que agra-
deceu os deputados federais 
Vander Loubet (PT) e Beto Perei-
ra (PSDB) por terem intermedia-
do a agenda no Departamento.

Zeca, Vander e Beto durante agenda com o diretor-geral do Dnit em Brasília

Em 28 de abril, por ini-
ciativa do deputado estadual 
Zeca do PT, a comunidade 
indígena de Miranda rece-
beu a Oficina de Cerâmica 
Terena. O evento, gratuito, 
foi realizado no Centro Co-
munitário da Aldeia Argola e 
teve a parceria da Prefeitura 
de Miranda, da Subsecretaria 
de Estado de Assuntos Indí-
genas e do deputado federal 
Vander Loubet.

Zeca promove oficina de 
cerâmica terena em Miranda

Preocupado com a si-
tuação de insalubridade do 
povo indígena Guató da Al-
deia Uberaba, em Corum-
bá, que sofre com a falta de 
abastecimento de água e não 
recebe assistência médica, o 
deputado estadual Zeca do 
PT protocolou em 16 de fe-
vereiro um requerimento so-
licitando ao Dsei (Distrito Sa-
nitário Especial Indígena) e à 
Missão Evangélica Caiuá in-
formações sobre as medidas 
que estão sendo tomadas 
para sanar os problemas.

Zeca denuncia insalubridade 
em comunidade Guató de 

Corumbá e cobra providências



Zeca apresenta ao governo programa 
para levar energia trifásica ao campo

Zeca apresentando o “Brasil Trifásico” ao ministro Paulo Pimenta, da Secretaria de Comunicação da Presidência

Zeca mantém compromisso de lutar por Fundersul 
para acessos a núcleos da agricultura familiar

Após apresentar um proje-
to de lei que propõe a destina-
ção de 20% a 30% dos recursos 
do Fundo de Desenvolvimento 
do Sistema Rodoviário do Esta-
do de Mato Grosso do Sul (Fun-
dersul) para pavimentação e re-
cuperação de estradas que dão 
acesso a núcleos da agricultura 
familiar - assentamentos rurais, 
aldeias indígenas e comunida-
des quilombolas - o deputado 

estadual Zeca do PT garantiu 
que apresentará emendas na 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para que esse setor seja 
contemplado pelo Fundo.

“Tenho compromisso com 
a agricultura familiar do estado. 
Portanto, quando o projeto do 
Fundersul chegar para ser vo-
tado para 2024, irei apresentar 
emendas que garantam recur-
sos para esse setor”, explica.

“É um dos focos do presi-
dente Lula incentivar a agroin-
dustrialização. Por isso, precisa-
mos substituir as antigas redes 
monofásicas de energia para 
melhorar a qualidade da produ-
ção da agricultura familiar”, ex-
plica o parlamentar.

Em 7 de março, o deputado 
estadual Zeca do PT esteve em 
Brasília para apresentar ao Go-
verno Federal o “Programa Bra-
sil Trifásico”, que pretende dis-
ponibilizar energia de qualidade 
para pequenas propriedades e 
assentamentos rurais.

O deputado estadual 
Zeca do PT acionou a Polícia 
Civil em 23 de maio cobrando 
investigação de ato de injúria 
racial praticado contra um 
acadêmico do Centro Uni-
versitário da Grande Doura-
dos (Unigran). O parlamentar 
também cobrou explicações 
e providências da institui-
ção de ensino superior onde 
ocorreu o fato.

Em discurso realizado 
na Assembleia Legislativa, 
Zeca expôs o caso de racis-
mo praticado em 15 de maio 
contra o estudante Carlos 
Wilson Cardozo Ferreira, que 
foi chamado de macaco du-
rante uma competição de 
basquete organizada pela 
Unigran em Dourados.

“É urgente que esse 
caso seja apurado para que 
a polícia dê uma resposta à 
sociedade, que clama e ne-
cessita de agilidade nas res-
postas das instituições a ata-
ques como este ocorrido em 
Dourados”, afirmou.

Zeca cobra punição contra 
racismo praticado em 

universidade de Dourados


